



Rentrée Septembre 2024

Édito

Rentrée sous haute tension



Une situation inédite...

Gouvernement démissionnaire, situation politique, Jeux olympiques et paralympiques. Ce contexte de rentrée est plus qu'atypique et on se demande ce qu'il va en advenir. Selon notre ministre de l'EN, N.Belloubet, « la rentrée est prête ». Celle-là même qui lors de la rédaction de la circulaire de rentrée (26 juin 2024) explique que la principale priorité en cette rentrée est « d'assurer la cohésion sociale dans l'école et par l'école, pour ne laisser aucun élève sur le bord du chemin ». Ces mots sont sûrement justes mais restent un énième exercice de communication auquel la France a expliqué début juillet qu'elle n'en voulait plus.

Car pour l'instant, dans les faits, la rentrée est prête à renforcer une école du tri social par la mise en place de la réforme du choc des savoirs en 6ième et 5ième, bien loin de cette « cohésion sociale ». Cette rentrée est prête une fois de plus à désorganiser les établissements par la baisse des moyens toujours plus grande : Augmentation du nombre d'élèves par classe par des fermetures à tout va dans le primaire et le secondaire et défilé de bon nombre d'établissements en audience dans les différentes DSDEN de l'académie de Nantes. Voilà comment on a fini l'année scolaire et comment on va la reprendre. Cette rentrée est surtout prête à essayer de poursuivre coûte que coûte une politique Macroniste qui a pourtant été rejetée à deux reprises dans les urnes au mois de juin (européennes et législatives). Ce déni du résultat des urnes par la non nomination d'un gouvernement issu du NFP montre la ferme intention de poursuivre cette logique ultra libérale . La préparation du budget 2025 effectuée en sous main par G.Attal et B.Le Maire, et souhaité encore plus austéritaire est emblématique.

Mais cette rentrée en EPS est également forte en contraste. La réussite des JOP de cet été, ponctuée de belles images et de beaux discours sur ses valeurs ne doit pas encore cacher la vérité.

> Bon nombre d'athlètes ont souligné l'importance de l'EPS et de l'UNSS dans leurs parcours. E. Macron a prévu de faire des annonces courant septembre sur l'évolution de l'encadrement des sportifs de haut niveau mais qu'en est-il du sport pour tous ? De nombreuses voix à gauche reprennent la proposition du SNEPFSU d'augmenter le budget du sport à 1% du budget de l'Etat (contre 0,3% actuellement) pour revaloriser L'EPS (4h d'EPS de la 6e à la terminale) mais aussi pour améliorer les équipements sportifs. Là encore la politique de l'État doit dépasser le déclaratif ou les fausses idées comme le « 30 min de bouger » en école primaire. S'élever encore pour gagner Malgré tout, le tableau n'est pas si sombre et les luttes payent ! Cette victoire du NFP ne sort pas de nulle part. Les différentes mobilisations ces deux dernières années (retraites, choc des savoirs...) ont ébranlé ce projet politique Macroniste. Nous disons donc surtout que la France est prête et demande à opérer un virage sociale. Nous devons néanmoins encore batailler et forcer ce gouvernement à accepter l'alternance. Le SNEP-FSU de Nantes appelle en ce sens à rejoindre toutes les mobilisations de cette rentrée afin de faire de cette petite étincelle de la victoire du NFP en juillet, une jolie flamme pour cette nouvelle année scolaire. Bonne rentrée à tous !

Alexandre FAGAULT, Co-secrétaire académique du SNEP/FSU de NANTES

Se syndiquer en ligne : snepfsu.net

Je m'engage !

J'adhère au SNEP-FSU dès la rentrée

Sommaire :

- P1 : Edito : Rentrée sous haute tension
- P2 : Mémo EPS - Santé des enseignants
- P3 : organigramme SNEP
- P4 : Fiche de d'adhésion

LE MANS PPDC

P4

LA POSTE

Déposé le

A distribuer avant le

**Le SNEP
FSU Sarthe
vous
souhaite une
bonne
rentrée**